

Betriebsbesichtigung der AVL DiTEST in der Alten Poststraße 156 in Graz

Am 16.4.2018 besuchte die 7. Klasse des naturwissenschaftlichen Zweiges des BORG Monsbergergasse die Firma AVL DiTEST. Zwei sehr fachkundige Herren, Herr Lukesch und Herr Bloder, führten uns durch den äußerst modern gestalteten Betrieb und brachten uns die vielseitigen Arbeitsbereiche der 128 Mitarbeiter näher.

An einem Prüfstand erlebten wir eine normierte Abgasmessung eines Ford Focus mit den modernsten Testgeräten der AVL DiTest. In der Produktionsstätte beobachteten wir Facharbeiter aus unterschiedlichsten Berufsfeldern, vom Friseur bis zur HTL-Absolventin, beim Herstellen von handgefertigten Komponenten der international gefragten Messgeräte.

Aufgrund des Auftretens hoher elektrostatischer Spannungen mussten die Mitarbeiter sorgfältige Schutzvorkehrungen zu ihrer eigenen Sicherheit und der sensiblen Messgeräte treffen. Der Großteil der Gerätekomponenten wird im Unternehmen selbst angefertigt, nur wenige Teile werden zugekauft. Die Mitarbeiter in diesem Bereich haben fixe Arbeitszeiten von 6 bis 14 Uhr. Mitarbeiter aus den Bereichen der Softwareentwicklung, Verfahrenstechnik, Physik, Einkauf und Verkauf arbeiten, wofür vorwiegend eine akademische Ausbildung gefordert wird, arbeiten täglich von 8 bis 17 Uhr.



Ein wichtiges Credo der Firma ist, dass Kreativität auch zu Fehlern führen kann, aus welchen man jedoch gestärkt hervorgeht. Dieser Einfallsreichtum der Mitarbeiter ermöglichte viele Entwicklungen bis hin zu revolutionären Patentanmeldungen im Bereich der Klimatechnik. Kreativität und Produktivität sind jedoch nur in einem angenehmen Arbeitsklima möglich, sodass den Mitarbeitern diverse Annehmlichkeiten, wie zum Beispiel ein Fitnessraum, ein Drehfußballtisch und Küchen zur Verfügung stehen.

Die Betriebserkundung war für uns eine wunderbare und lehrreiche Erfahrung, die uns einen einzigartigen Einblick in einen modernen österreichischen Betrieb gewährte.

